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 Verbale della riunione del Comitato Scientifico del Polo bibliotecario 

Umanistico 

Seduta del 19.12.2016 

 

 Il giorno 19 dicembre 2016, alle ore 11,30, il Comitato Scientifico del Polo bibliotecario 
Umanistico  si è riunito presso la Direzione del Dipartimento LeLiA per discutere i seguenti punti 
all’ordine del giorno: 

1. Comunicazioni 

2. Approvazione del verbale della riunione del 14-09-2016 

3. Proposte di acquisizioni delle risorse bibliografiche per la Biblioteca centrale Corsano 

(banche dati, periodici e monografie) 

4. Indicazioni per il coordinamento dei servizi bibliotecari del Polo 

5. Varie ed eventuali  

 

Sono presenti i proff. Nicola Barbuti, Antonio Ciuffreda, Giovanna Devincenzo, Paolo Dilonardo, 
Augusto Garuccio, Valeria Rossini, Pietro Totaro; i dott. Natale Leccese, Domenico Lopez e Rosa 
Papagna. 

Sono assenti giustificati i proff. Rosalinda Cassibba, Marie Thérèse Jacquet e Paolo Ponzio,. 

Sono assenti i rappresentanti degli studenti, sig.ri  Angelinda Milillo e Paolo Zupo. 
 

Il prof. Totaro, in qualità di Presidente del Comitato, dà inizio alla discussione sui punti all'ordine del 
giorno. 

1. Comunicazioni 
 Il prof. Totaro riferisce che nella riunione del CAB del 13 dicembre u.s. sono stati confermati i 
criteri di ripartizione dei contributi per le biblioteche e che dai dati presentati risulta una notevole 
attività delle biblioteche umanistiche. Informa anche della disponibilità di ca. 100.000 € messi a 
disposizione della Fondazione Puglia per progetti delle biblioteche dipartimentali. 
 Il dott. Lopez informa della convenzione stipulata tra il L.S.S. “Enrico Fermi” e il Polo 
bibliotecario nell'ambito dell'alternanza scuola-lavoro che ha consentito a un certo numero di studenti 
del liceo di fare esperienza delle attività condotte in alcune biblioteche del Polo. 
 Il prof. Garuccio riferisce di un'analoga convenzione stipulata dal Polo museale dell'Università, 
passando però dall'apposita Commissione di Ateneo istituita con delega del Rettore e auspica per il 
futuro che simili iniziative siano coordinate tra loro. 
 Il prof. Barbuti fa presente che nell'avvio di queste iniziative sono mancate indicazioni 
tempestive e che anche il dipartimento ForPsiCom ha proceduto autonomamente nella stipula di una 
convenzione. 
 
Il prof. Ciuffreda lascia la riunione alle 12,15 a causa di altri improrogabili impegni. 
 

2.   Approvazione del verbale della riunione del 14-09-2016 
 Il verbale è approvato all'unanimità. 
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3. Proposte di acquisizioni delle risorse bibliografiche per la Biblioteca centrale Corsano 

(banche dati, periodici e monografie) 

 Il dott. Lopez presenta il prospetto delle banche dati proposte per il 2017 sui fondi della 
Biblioteca centrale Corsano. Oltre al rinnovo dell'abbonamento delle 4 risorse online già sottoscritte 
negli anni precedenti, incluso il PAO sulla base delle statistiche d'uso, sono proposte le seguenti 
risorse: Lexicon of Greek Grammarians in Antiquity, Brill’s Medieval Reference Library Online – 
entrambe in acquisto permanente – e l'abbonamento annuale a Monumenta Germaniae Historica 
online. Il prof. Totaro evidenzia in particolare la rilevanza del  Lexicon of Greek Grammarians per gli 
studi in diverse discipline. Le proposte sono approvate all'unanimità, prevedendo un impegno 
complessivo di ca. 29.400 € e facendo conto sul contributo del SiBA per le risorse bibliografiche 
elettroniche pari a ca. il 30% della spesa. 
 Il dott. Lopez fa riferimento all'elenco degli abbonamenti ai periodici della Biblioteca Corsano, 
inseriti nella Gara di ateneo per per gli abbonamenti 2017-2020 ricordando che si potranno 
considerare eventuali proposte di nuovi abbonamenti o di interruzione di quelli attivi. 
 Relativamente agli abbonamenti della Biblioteca di Italianistica sospesi dal 2013, il dott. Lopez 
presenta l'elenco compilato dalla responsabile della biblioteca, dott.ssa Luongo, prospettando la 
possibilità che queste riviste si possano recuperare almeno in parte utilizzando i fondi della Biblioteca 
centrale Corsano. Il prof. Totaro evidenzia l'importanza fondamentale di alcuni titoli in elenco mentre 
il prof. Garuccio propone di utilizzare a tal fine anche i 1.000 € già destinati alla biblioteca di 
Italianistica. Il prof. Barbuti propone di recuperare solo una parte delle annate non acquisite. Si decide 
pertanto di rinviare alla prossima riunione la decisione di quali titoli e quali annate recuperare, sulla 
base di una stima dettagliata dei costi. 
 Il dott. Lopez informa poi che per i libri di testo è stata utilizzata solo una parte della 
disponibilità residua nel 2016 di ca. 17.500 € per gli acquisti di monografie e che si potrebbero 
acquistare i libri stranieri inclusi in un elenco di proposte del settore antichistico del DISUM più alcuni 
titoli proposti dal prof. Esposito. La proposta viene approvata. 
 

4. Indicazioni per il coordinamento dei servizi bibliotecari del Polo 

 Il dott. Lopez propone di iniziare a confrontare i regolamenti, solo in parte pubblicati, delle 

diverse biblioteche del Polo, allo scopo di cercare di renderli il più possibile omogenei in particolare 

per ciò che riguarda i servizi al pubblico. 

 Il prof. Barbuti sostiene che si dovrebbe definire un unico regolamento di servizi per tutte le 

biblioteche. 

 Il prof. Garuccio ribadisce che i diversi regolamenti andrebbero innanzitutto confrontati, 

tenendo conto delle peculiari condizioni delle diverse biblioteche. 

 Al termine della discussione, il Comitato decide di istituire un apposito Gruppo di studio 

composto dal prof. Barbuti, dal dott. Lopez e dagli altri responsabili delle biblioteche. 

 

6. Varie ed eventuali.  
 Il dott. Lopez informa di aver ricevuto conferma dal prof. Erriquez, Delegato del Rettore per il 
Sistema bibliotecario, della notizia apparsa su alcuni organi di stampa della diversa destinazione dei 
locali del palazzo Ateneo prima occupati dalla Biblioteca nazionale “Sagarriga Visconti” e poi destinati 
ad ospitare la  Biblioteca centrale Corsano sulla base di un progetto tecnico ormai definito in tutti i 
suoi aspetti. Pur prendendo atto della motivazione principale del cambiamento della destinazione dei 
locali, finalizzata ora a ricavare spazi per varie esigenze degli studenti e per scopi di rappresentanza 
dell'Università, cioè il venir meno del finanziamento CIPE del progetto, il dott. Lopez evidenzia come 
l'abbandono del progetto originario, senza previa informazione, metta in seria difficoltà non solo la 
biblioteca centrale ma anche le altre biblioteche ubicate in ateneo, quasi tutte alle prese con gravi 
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problemi di spazi, assolutamente insufficienti. Propone quindi una bozza di lettera da inviare al 
Magnifico Rettore e al Direttore Generale con cui esprimere le ragioni del Comitato avverse a tale 
decisione e l'auspicio che le esigenze delle biblioteche dell'Ateneo siano tenute in debita 
considerazione. 
 Seguono interventi dei proff. Barbuti e Garuccio che, con accenti diversi, si associano allo 
sconcerto per tale notizia mentre il prof. Totaro propone di evidenziare il mancato coinvolgimento del 
Polo nel merito. La prof.ssa Rossini, invece, fa notare che la nuova destinazione dei locali soddisfa 
l'esigenza urgente del dipartimento ForPsiCom di disporre di spazi adeguati per la didattica. 
 Essendosi allontanati nel frattempo altri partecipanti alla riunione, non si ritiene opportuno 
sottoporre a votazione il documento. 
 
 Non essendoci altre proposte di argomenti di discussione, la seduta termina alle ore 15. 

 

Il Presidente del Polo bibliotecario Umanistico 
(Prof. Pietro Totaro) 
 
 
Il Direttore del Polo bibliotecario Umanistico 
(dott. Domenico Lopez) 
 
Approvato nella riunione del Comitato scientifico del 3/05/2017 


